





## Leyendo "Chile Invadido"

Pensoé que iba a tardar mucho en leer el voluminoso libro de Eduardo Labarca, Chile invadido (350 páginas, en formato grande) y lo lei en dos días, tan apasionante es su contenido. Un reportaje de categoría, de este que se tarda gran tiempo en hacer, porque en el tema —en este caso la caracterización y denuncia de los organismos de la penetración norteamericana en Chile— cada casal investigado se ramifica en una serie de subcasos y estos, a su vez, se vacian en arterias menores. Todo lo cual indica que la penetración no corre a cargo de varios organismos sino de un complejo sistema de infiltración —para usar un término que los "monjitos" han puesto de moda— que abarca los más incontrolables campos y se infecta todo. Al cumplimiento de tal tarea, y no sólo en Chile, naturalmente, sino en gran parte del mundo, el Gobierno y las grandes corporaciones monopolistas de los Estados Unidos dominan anualmente una respetable cantidad de dólares, justificada si se piensa que el objetivo primordial de la Tarea es preservar los dividendos de las sumas inmenamente mayores invertidas en países extranjeros. Labarca, como es lógico, ha debido limitarse a estudiar —y con qué trabajo, dedicación y acuciosidad lo ha hecho!— la penetración de la CIA y demás organismos del imperialismo en Chile, lo cual representa ya un esfuerzo bien serio.

¿Qué campo ha desempeñado la penetración norteamericana en nuestro país? Ninguno. Los canales y subcanales por los cuales se desliza alcance el Gobierno, el ejército, la policía, la Iglesia, los sindicatos, el campesinado, los partidos políticos, las poblaciones, la Universidad. En cada terreno los métodos son distintos y diferente también aquello que ofrece como incentivo. Así a los militares les interesa seducirlos mostrándoles sus ademanes profesionales, a la Universidad con laboratorios y bibliotecas, a los estudiantes con becas, a los pobladores más pobres con paquetes de comestibles, a los diligentes sindicalistas con una vida fácil que nunca sonaron, a los escritores con revistas donde escribir y con viajes. No bu descuidado ni a las más modestas sección protestantes. A todas partes penetra buscando aliados y comprando amigos.

Su objetivo final: evitar los grandes cambios de estructura y sobre todo, el paso al socialismo, etapas que necesariamente definirán que comenzar por la nacionalización de las empresas imperialistas.

El libro de Eduardo Labarca investiga de un modo muy serio. Tan documentado es y tan respaldado está por la realidad, que será muy difícil desmentirlo. La abundancia de sus denuncias, por otra parte obligaría a la CIA y cotilleiros, si quisieran desmentirlo, a publicar un libro de parecidas dimensiones.

Chile invadido es periodismo y del mejor. Un largo y profundo reportaje en torno de un asunto de vital importancia, dividido en varias ramas. Un valioso documento que los sectores chilenos tendrán que criticar a fondo y que dará al pueblo la oportunidad de saber qué resquicios tiene que vigilar para que no penetre el enemigo. Escrito por un periodista joven y valiente, está redactado en estilo sencillo y directo. Frecuentes adjetivos, sin un solo punto de exclamación, aunque al autor tiene que indignarle igual que al lector, tanto ignorancia que describir. A veces, una expresión irónica. Pero, en general, el reportaje está hecho con objetividad, es una exposición ordenada y bien compuesta, de hechos. El lector debe exijir de ellos, de las terribles verdades que encierra, sus propias conclusiones.

LUIS ENRIQUE DELANO

# **Leyendo "Chile invadido" [artículo] Luis Enrique Délano.**

Libros y documentos

## **AUTORÍA**

Délano, Luis Enrique, 1907-1985

## **FECHA DE PUBLICACIÓN**

1968

## **FORMATO**

Artículo

## **DATOS DE PUBLICACIÓN**

Leyendo "Chile invadido" [artículo] Luis Enrique Délano.

## **FUENTE DE INFORMACIÓN**

[Biblioteca Nacional Digital](#)

## **INSTITUCIÓN**

[Biblioteca Nacional](#)

## **UBICACIÓN**

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)